

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.26/107/2013

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Stadtrechtsrat Knut Engelbrecht	Umweltschutzamt / Bm/Boden-Bündnis

Sachbearbeiter/in: Markus Baumeister
--------------------------------------

**Mitgliedschaft der Stadt Schwabach im Boden-Bündnis;  
Jahreserklärung und Jahresbericht Boden-Bündnis 2012/2013**

Anlagen:

1. Jahreserklärung Boden-Bündnis
2. Jahresbericht 2012/2013

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Umweltausschuss	15.05.2013	öffentlich	Beschlussvorschlag

**Beschlussvorschlag:**

Der Sachvortrag dient zur Kenntnis.

Finanzielle Auswirkungen	X	Ja	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag		120 € jährlich	
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt			
Haushaltsmittel vorhanden?			
Folgekosten?			

## **I. Zusammenfassung**

Dem Umweltausschuss wird die durch die Mitgliederversammlung beschlossene Jahreserklärung sowie der Jahresbericht 2012/2013 des Boden-Bündnisses europäischer Städte, Kreise und Gemeinden (ELSA e.V.) zur Kenntnis gegeben.

## **II. Sachvortrag**

### **1. Anlass / Allgemeine Informationen**

Die Stadt Schwabach ist aufgrund Umweltausschussbeschlusses vom 19.06.2001 Gründungsmitglied des Boden-Bündnisses europäischer Städte, Kreise und Gemeinden (European Land and Soil Alliance (ELSA) e.V.).

Das Boden-Bündnis ist ein Zusammenschluss von Städten und Gemeinden in Europa, die sich zum Ziel gesetzt haben, sich aktiv für einen nachhaltigen Umgang mit Böden einzusetzen. Auf Grundlage des gemeinsamen Manifestes (zu dem sich auch die Stadt Schwabach mit ihrem Beschluss ausdrücklich bekannt hat) verpflichten sich die beteiligten Kommunen im Bewusstsein ihrer globalen Mitverantwortung zu entschlossenem Handeln auf lokaler Ebene. Darüber hinaus wirken sie mit an gemeinsamen Aktivitäten im Bereich des Bodenschutzes und der Raumentwicklung. Zugleich profitieren sie von der partnerschaftlichen Zusammenarbeit und dem Austausch von Informationen und Erfahrungen mit den Bündnis-Partnern. In der Sitzung des Umweltausschusses vom 01.07.2008 wurde zuletzt über das Boden-Bündnis berichtet. Dem Wunsch des Umweltausschusses folgend wird in unregelmäßigen Abständen aus dem Boden-Bündnis berichtet.

### **2. Jahresbericht 2012/2013 und 12. Jahrestagung in Nürnberg**

Die Jahrestagung und Mitgliederversammlung des Boden-Bündnisses 2013 fand am 25./26. April in Nürnberg statt. Soweit gewünscht kann in der Sitzung mündlich berichtet werden. Im Rahmen der Mitgliederversammlung wurde die als Anlage 1 beigefügte Jahreserklärung zum Thema „Boden gut machen – Flächensparen durch kluges Flächen- und Bodenmanagement“ einstimmig beschlossen.

Den Mitgliedern des Umweltausschusses ist zudem als Anlage 2 der Jahresbericht 2012/2013 des Boden-Bündnisses beigefügt.

## **III. Kosten**

Der Mitgliedsbeitrag der Stadt im Boden-Bündnis beträgt 120,- €/a.